

RAPPORT DES DÉLÉGUÉS CANADIENS

À LA

HUITIÈME ASSEMBLÉE DE LA SOCIÉTÉ DES NATIONS

*À Son Excellence
le Gouverneur général en son Conseil:*

La huitième session ordinaire de l'Assemblée de la Société des Nations s'est tenue à Genève du 5 au 27 septembre 1927.

ORGANISATION

Quarante-neuf Etats Membres y étaient représentés. La Bolivie, le Honduras et le Pérou, comme d'ordinaire, n'étaient pas représentés. Le Brésil et l'Espagne qui, en 1926, avaient donné avis de se retirer de la Société, n'avaient pas envoyé de délégués, et l'Argentine, qui s'était abstenue depuis la deuxième Assemblée, n'était pas représentée, quoiqu'elle s'acquitte maintenant de ses contributions à la Société. Une délégation allemande fut, pour la première fois, présente à une session entière. Au nombre des délégués à l'Assemblée se trouvaient un président, deux premiers ministres et vingt et un ministres des Affaires étrangères. Le Canada était représenté par l'honorable Raoul Dandurand, leader du Gouvernement au Sénat, l'honorable C. Stewart, ministre de l'Intérieur, O. D. Skelton, sous-secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, l'honorable Philippe Roy, commissaire général du Canada en France et W. A. Riddell, conseiller permanent canadien auprès de la Société des Nations.

L'Assemblée s'est choisi comme président, M. Guani de l'Uruguay et comme vice-présidents, les délégués suivants:—

M. Scialoja (Italie)
M. Briand (France)
Sir Austen Chamberlain (Grande-Bretagne)
M. Stresemann (Allemagne)
M. Nemours (Haïti)
Le Comte Mensdorff-Pouilly-Dietrichstein (Autriche)

Après l'adoption de l'ordre du jour, les questions à étudier furent réparties, comme les années précédentes, entre les six commissions qui accomplissent la plus grande partie du travail de l'Assemblée. Les présidents suivants furent élus:—

- 1ère Commission, questions juridiques et constitutionnelles: M. Adatci (Japon)
- 2ème Commission, organisation technique: R. Dandurand (Canada)
- 3ème Commission, réduction des armements: E. Benès (Tchécoslovaquie)
- 4ème Commission, budget et questions financières: W. J. M. van Eysinga (Pays-Bas)
- 5ème Commission, questions sociales et humanitaires: C. J. Hambro (Norvège)
- 6ème Commission, questions politiques: J. Bech (Luxembourg).